



Mantiene Irapuato alta calidad crediticia

□ *Ratifica HR Ratings al municipio fresero nota HR AA- con perspectiva estable*

Francisco Flores Hernández

GUANAJUATO, Gto.— Debido a que “ofrece gran seguridad para el pago oportuno de obligaciones de deuda”, HR Ratings ratificó la calificación de largo plazo del municipio de Irapuato, en HR AA- y mantiene la perspectiva estable.

Esa nota significa que el emisor tiene alta calidad crediticia y bajo riesgo crediticio ante cambios económicos adversos. El signo “-” otorga una posición de debilidad relativa dentro del mismo rango de calificación.

HR detalló que algunos de los factores que sustentan la calificación otorgada son el superávit de 0.4 por ciento observado en 2012 en su balance financiero, debido principalmente a la disminución en las erogaciones de Obra Pública.

HR Ratings estima que al cierre de 2013 el superávit podría alcanzar 0.9 por ciento de los ingresos totales, derivado en mayor parte por el gasto corriente, ya que la Obra Pública se espera baje nuevamente.

En 2012, Irapuato terminó de disponer del crédito contratado en 2010 por 330 millones de pesos; a junio de 2013 tiene un saldo de 288.9 millones de pesos. Dicho financiamiento cuenta con el 30 por ciento de las participaciones federales como fuente de pago y vence en 2025.

De acuerdo con la información brindada por el municipio, se estima refinanciar dicho crédito con el fin de mejorar la tasa de interés; no obstante no esperan adquirir deuda adicional de ningún tipo.

HR Ratings informó que dará seguimiento a las condiciones finales de esto y su impacto en las finanzas. El servicio de deuda respecto a los ingresos de libre disposición en 2012 es de 6.5 por ciento y se estima que en 2013 se encuentre alrededor del 9 por ciento.

Al cierre de 2012, los ingresos totales de Irapuato fueron de mil 250.8 millones de pesos; en 2011, de a mil 274.5 millones de pesos, de los cuales 981 millones de pesos corresponden a ingresos federales y el resto a propios.

Se observó que los Ingresos Federales disminuyeron en 17.4 millones de pesos respecto al año anterior. De acuerdo con la información del municipio se espera que esta baja continúe, lo que también se reflejará en los montos de obra pública.

Sin embargo, gran parte de la inversión en 2013 se destinará a modernización de sistemas del municipio reflejado en parte dentro gasto corriente.

En 2013 se firmó un convenio con INEGI para la modernización del catastro, adicionalmente se estima que el impuesto de Traslación de Dominio tenga un aumento.



Al cierre de 2012 los ingresos totales de Irapuato fueron de mil 250.8 mdp. (Foto: Archivo)

Los Gastos Totales registraron una disminución interanual en 2012 de 6.9 por ciento, debido a una baja en las erogaciones de obra pública de más de 100 millones de pesos. No obstante, los gastos corrientes incrementaron en 8.9 por ciento.

Por otro lado, las obligaciones sin costo financiero en 2012 disminuyeron a 54.4 millones de pesos; esta baja corresponde en una parte a la depuración de cuentas que inició desde 2011, así como al pago de contratistas y proveedores. ☒